

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

OJO al anuncio de D. Francisco Aguiló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 18 DE OCTUBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

La democracia dinástica, ese nuevo partido que tanto ha llamado la atención y tanto dá que decir, ha hablado por fin en el seno de la representación nacional. Por boca de dos de sus principales jefes los Sres. Almirante Beranger y duque de Veragua, descendiente de otro ilustre almirante Cristóbal Colon, ha defluido los temas de su bandera, en el Senado.

Dos son los puntos que abraza el credo de la nueva agrupación, a saber: Constitución de 1869 y monarquía de D. Alfonso XII, según el Sr. Beranger; según el Sr. duque de Veragua, los principios del nuevo partido, son: monarquía, libertad y orden.

Si el moderno almirante, que dirige el rumbo de la nave democrático dinástica, tiene el acierto que el insigne almirante de Castilla, cuyo nombre de pila y apellido lleva el duque de Veragua, un nuevo mundo aguarda a esa generación de políticos que hoy se agrupa bajo el manto protector que estienda el simpático D. Segismundo Moret y Prendergast, manto del color de la esperanza y en cuya dorada orla se dibujan las maravillosas promesas que un aspirante a la mesa del presupuesto puede ambicionar.

El baulerío de enganche está abierto; ¡se! a alistarse, voluntarios ¡para Ultramar!

La comisión de actas del Congreso cuyas tareas parece no iban a tener fin, está ya en las postrimerias de su misión. Es muy probable que hoy, aunque para ello tenga que prorrogarse la sesión, según un colega ya edén discutido, votados todos los dic

támenes pendientes, a fin de que mañana pueda ya constituirse la Cámara.

A que esto se realice aguarda con impaciencia el Sr. Camacho, quien desea leer cuanto antes los presupuestos y veinte proyectos adicionales, cuyo retardo en dar a conocer supone con fundamento el actual Sr. ministro de Hacienda perjudicial para los tenedores de valores.

Una señorita joven y bonita, según dicen los periódicos de Madrid, tomará parte en los ejercicios de oposición a una plaza de taquígrafo vacante en el Congreso.

Si se lleva la plaza, tomemos que se turbe la elocuencia de algún joven diputado. Para todo habrá.

EL ARTE DE PROLONGAR LA VIDA.

En la Edad Media, los alquimistas creyeron haber encontrado en la piedra filosofal la salud y la riqueza. La piedra filosofal era una sustancia destinada a transformar los metales comunes en oro y plata; pero al mismo tiempo tenía la misión de prolongar la vida más allá del término ordinario, llamándose en este caso elixir filosofal ó panacea universal.

Gozaba también de gran celebridad en la Edad Media el oro potable, y Artelius, que en 1130 contaba cien años, aseguraba que debía su longevidad al uso de este medicamento.

En el siglo XVI, Paracelso pretendía crear hombres por medio del alambique y proclamaba que no es contrario a las leyes de la naturaleza, el vivir hasta la consumación de los siglos. Sin embargo, murió en un hospital a la edad de cuarenta y siete años.

Mas tarde, Francisco Bacon, expuso la teoría de que siendo la vida una llama consumida sin cesar por el aire que la rodea, la vejez impide la consumación a causa de su impermeabilidad, que es preciso sostener,

estrechando los poros de la piel por medio de astringentes ó aplicaciones de barnices.

El médico italiano Cardan, establecía en la misma época el principio de que el ejercicio aumenta la traspiración, que la traspiración abrevia la existencia y que, por lo tanto, para prolongar la vida no hace falta más que estar quieto.

En el siglo XVIII, Maupertuis, abundando en la misma idea, trata de encerrar al hombre en una especie de concha, por medio de un barniz epidérmico.

Partiendo en nuestros días del principio de que la muerte no es más que la osificación llegada a su último término, se ha recomendado el ácido láctico, que tiene la propiedad de disolver los huesos.

No terminariamos este trabajo si quiéramos pasar revista a todos los procedimientos que la locura ó el charlatanismo han inventado en nuestros días para prolongar la vida, debiendo consignar además que los muchos libros que han publicado los médicos y los higienistas acerca de este punto, nada nuevo dicen sobre tan importante materia.

Limitanse a recomendaros todas las reglas de la higiene que deben observar los ancianos, y os dicen que si las practicais escrupulosamente y que si habeis nacido de padres sanos, si tenéis una constitución robusta, si no haceis excesos y si os librais de las enfermedades, de los accidentes y de otras causas perturbadoras, tanto físicas como morales, tendreis grandes probabilidades de llegar a una vejez avanzada.

Sea como quiera, existe una higiene de la longevidad, cuyas principales reglas vamos a exponer en breves palabras, en la inteligencia de que no contraemos el compromiso de hacerlos vivir cien años.

La primera de todas las prescripciones consiste en evitar el exceso en todo, no abusando de nada y proporcionando los gastos orgánicos con los recursos físicos.

Se ha dicho que es preciso ser sóbrio con sobriedad, principio que debe aplicarse

también al ejercicio, a las pasiones y a la nutrición.

Nada tan común como ver rodearse a los ancianos de un lujo de precauciones ridiculas. El gran duque de Toscana, Fernando II, se paseaba por su cuarto entre dos termómetros sobre los cuales tenía siempre fija la mirada, llevándolos en la mano cinco ó seis casquetes, que se ponía ó se quitaba según los grados de frío ó de calor. Otro anciano aseguraba que para vivir mucho tiempo no había más que un medio infalible: no comer; y solo tomaba al día una cucharada de miel disuelta en un vaso de agua, una rebanada de pan tostado y una copa de vino de Bardos con jarabe de violetas.

Pero la higiene no exige semejantes sacrificios. Tiene por objeto aumentar las fuerzas de resistencia vital y no enervarlas con tan absurdas prácticas. El hombre, en una palabra, debe esforzarse en aumentar los recursos de sus reacciones.

El hábito puede ser considerado como una fuente de longevidad, y hay una ley fisiológica que dice que el sistema de las fuerzas establece bajo el imperio de la costumbre una condition que hace funesto todo cambio brusco, hasta el punto de que el organismo puede ser atacado mortalmente por ciertas modificaciones que sin embargo, son buenas consideradas en absoluto. ¿Multitud de presos no han caído gravemente enfermos desde el día en que han dejado de respirar el aire infecto de los calabozos? ¿No se ven a cada paso no irizas que, acostumbradas en el campo a un alimento ordinario y al parecer insuficiente, desmerecen bruscamente y pierden la leche al ser sometidas a una nutrición suculenta?

Todo el mundo conoce la historia de Brown, labrador irlandés que constantemente se hallaba ebrio. Cierta día que estaba en ayunas, dice su epitafio, atacóle la muerte y triunfó de aquel bebedor sin ejemplo que había llegado a una edad muy avanzada. En las inflamaciones del pecho, cuando se trata de un borracho, los médicos prescriben diariamente cierta cantidad de

vino. Y hé aquí como los malos hábitos, aunque este aserto trascienda á paradoja, pueden ser una causa de longevidad.

Todos los higienistas están conformes en admitir que el aire es el modificador que obra mas poderosamente en la constitucion de la sangre, y por consiguiente, en la nutricion, por cuya causa las probabilidades de longevidad son menores en las grandes ciudades que en el campo. Aparte de las influencias profesionales, esta fuera de duda que el aire de las grandes poblaciones contiene ciertos principios perjudiciales á los órganos que componen la economía animal. El campesino respira un aire rico y puro, y el pecho del habitante de las ciudades no se dilata mas que para aspirar un aire insuficiente y viciado.

Pocos individuos saben ser viejos, ha dicho La Rochefoucauld, y precisamente en la mala direccion dada al régimen alimenticio es donde se puede demostrar la verdad de este aserto. La mayor parte de las enfermedades que afligen al anciano se deben al sistema de alimentación, y todos los médicos os referirán las luchas que diariamente han de sostener contra la intemperancia de los viejos.

Durante la juventud, y aun en la época de la edad madura, no hay mas que reparar las fuerzas, pero es preciso un excedente de jugos nutritivos para el crecimiento. Durante la vejez no ocurre nada de eso. No se pierde entonces ni por el ejercicio ni por la traspiracion, y el equilibrio de fuerzas ha de romperse necesariamente.

Segun nuestro parecer, las personas de edad avanzada deben tonificar el sistema general y despertar de nuevo la alatarjada sensibilidad del estómago por medio de estimulantes. Comprenderáse desde luego los inconvenientes de un régimen ligero y farináceo y la utilidad de una alimentación aromática y sustanciosa, de las bebidas estimulantes y de los vinos añejos.

El abuso de la medicina y de los medicamentos constituye una de las plagas de nuestra época, pudiendo asegurar que muchas personas mueren hoy víctimas del médico y del farmacéutico.

Finalmente, hablaremos como última condicion esencial de la longevidad, de la tranquilidad de espíritu y de la alegría del corazón. Hufeland ha dicho que una buena disposición moral, las pasiones reposadas y las ideas elevadas, regocijos que solo pertenecen al hombre, son tambien medios eficaces para prolongar la vida.

Y en efecto, nada mas favorable á la longevidad que tener siempre la conciencia tranquila, el corazón alegre y el ánimo satisfecho, pero estas son cosas que se consiguen raras veces.

Un poeta de la antigüedad ha trazado un hermoso cuadro de la vida feliz, que completará y resumirá lo que acabamos de decir acerca de las condiciones de la longevidad y de la higiene de la vejez.

No es posible transcribirlo en el hermoso latin de Martial, lleno de gracia y elegancia; pero lo traduciremos en vil prosa y lo menos mal posible:

«Reuno aqui todo lo que puede hacer feliz la vida. Una tierra bien cultivada; un hogar bien dispuesto; el ánimo tranquilo; un buen temperamento; el cuerpo sano; los iguales por amigos; convidados de agradable trato; una mesa sin arte; noches que no estén perturbadas por el vino ni por las inquietudes; una esposa vivaracha, pero decente; un sueño que haga encontrar las noches cortas; ser lo que se desea parecer; no aficionarse preferentemente á nada, y esperar en fin, la última hora sin desearla ni temerla.»

Esto es lo que os deseamos, carísimos lectores, para que podais esperar tranquilos una vejez dichosa y esa muerte de los buenos, llamada por el poeta *la noche de un hermoso dia*.

D. DECALNE.

MOSAICO.

Weber estaba en Londres en 1811.

Un dia, paseando las márgenes del Támesis en compañía de algunos amigos, se puso á tocar un bellissimo *impromptu* en la flauta. De repente apareció un grupo de oficiales que probablemente habrían acabado de comer sabrosamente. Weber, apenas les vió, procuró ocultarse guardando el instrumento; pero los jefes sacaron sus espadas, y despues de saber que el artista se negaba á tocar, le amenazaron con tirarle al río. Esta resolución de los oficiales, unida á la casualidad de que el acto lo presenciaban tambien señoras, le hizo decidirse á tocar.

Cuando acabó de tocar se acercó al oído de uno de los mas furiosos oficiales y le convidó para que asistiese al dia siguiente á un sitio elegido por Weber, añadiendo que le habia sido simpático; que almorzarían juntos y tendría el mayor placer en encontrarle allí.

El oficial aceptó con gusto, y no faltó al convite; y Weber, que le esperaba, despues de un buen rato de conversacion, se acercó á él apuntándole con una pistola, diciéndole: «vos me obligasteis á tocar la flauta; ahora bailad vos, yo lo mando.» El oficial dudó un momento, pero viendo la

resuelta actitud de Weber, no tuvo remedio si no bailar, y ejecutó con la mayor seriedad una danza nacional.

—Ahora, señor, le dijo Weber, estamos pagados. Acto continuo los sirvieron un buen almuerzo.

Weber y su adversario fueron desde entonces muy amigos, y de esta amistad trae origen la bonita comedia «Partida y revancha», que se inspiró en esta anécdota.

Génova, la ciudad de los palacios de mármol, la patria de Colon, se envaneca tambien con ser la cuna del inmortal Paganini. En la sala de sesiones de su ayuntamiento se conserva con particular esmero, no sólo el *Pálio de seda*, el cólice Colombiano y dos autógrafos del célebre almirante de Castilla, sino tambien el instrumento á que tan armoniosos sonidos arrancó el célebre artista, cuyo nombre repite el mundo.

Allí, bajo un fanal, le hemos admirado nosotros, y hemos escuchado su historia de boca de un simpático oficial herido en Montebello y que habia venido á restablecerse en seno de la familia. Hé aqui su narracion:

«Existia en Génova un usurero muy aficionado al violin, y que en cambio del dinero que con grandes intereses prestaba, recibia en garantia las prendas que le llevaban los necesitados.

Era aún jóven Paganini, y habiendo gastado cuanto tenia, carecia hasta del violin, su favorito instrumento. Quiso hacerse con uno, y llegando á casa del prondero, preguntó temeroso cuál seria el precio del violin que vió allí confundido entre multitud de objetos. El usurero, viendo aquel jóven, le presentó un papel de música en extremo difícil de ejecutar, diciendo:

—Tuyo es el violin si al momento tocas en él esta pieza.

Paganini dominó su emocion, y cogiendo el instrumento, tocó la pieza con una precision, con una maestría, con una seguridad, que arrebató de entusiasmo al usurero, quien no retractó su oferta cuando le dijo el jóven que él era precisamente el autor de aquella música.

Eran tan fuertes los sonidos del violin, que Paganini le llamó *El cañon*; con él aseguró su reputacion, recorriendo las principales capitales de Europa y arrebatando á las masas con sus encantadoras producciones; y al morir el artista que tanto partido habia sabido sacar de aquel instrumento, prenda para él de gran estimacion, legó su querido violin á su patria querida, que lo conserva con orgullo y lo muestra á los extranjeros como uno de sus tesoros mas esclarecidos.»

El jueves próximo se verificará la solemne inauguracion de la temporada teatral y estrono de nuestro reconstruido Teatro principal, poniéndose en escena las obras siguientes:

La comedia en tres actos original de don Joaquin Estebanez, nominada: «No hay mal que por bien no venga.»

El juguete cómico en un acto, original de los Sres. Fuentes y Alarcon, titulado: «La sota de bastos.»

Y finalmente, el juguete cómico del género valenciano, escrito por D. Eduardo Escalante con el título de: «La escalata del dimoni.»

En la función del viernes, día 21, se pondrá en escena el magnífico drama en tres actos y un epilogo «La última noche», original de D. José de Echegaray, hace tiempo no representado entre nosotros.

La compañía, á cuyo frente figura el señor Mela, deseosa de proporcionar novedades á nuestro público, está ensayando las obras «Doña Urraca de Castilla», «Llovido del Cielo» y «El gran galeoto», las tres no representadas aún en nuestro teatro.

La función inaugural promete ser brillantísima, no siéndolo menos las sucesivas, á juzgar por el extraordinario abono que hay suscrito y el considerable número de localidades pedidas en Contaluria.

Todo hace esperar una buena temporada teatral.

El movimiento de poblacion ocurrido en los pueblos más importantes de esta provincia, ó sean Alicante, Alcoy, Orihuela y Elche durante la segunda semana del presente mes, arroja, segun datos oficiales, el siguiente resultado: defunciones 62, nacimientos 59, y por consiguiente, una disminucion en el censo de 2 individuos.

Han tenido aumento: Elche 7 individuos; Alcoy 2. Han sufrido disminucion Alicante y Orihuela con 4 y 8 individuos respectivamente.

De los nacimientos aparecen treinta y dos varones y veinte y seis hembras, legítimos y uno de los primeros naturales.

La salud pública continúa siendo satisfactoria.

El «Boletín oficial publica un anuncio de esta Administracion económica, fijando el día 14 del próximo Noviembre, para la subasta de fincas procedentes del ramo de Guerra, del Estado, del Clero y de Propios, y manifestando las condiciones á que deben sujetarse los licitadores.

Anteayer mañana en el muelle de All canto, un carro cargado de mercancías, atropelló á un soldado, derribándole en tierra y pasándole las ruedas por encima de la región lumbar. Conducido á la Comandancia de carabineros, fué socorrido y se le tomó declaración por los señores oficiales del cuerpo. Parece ser que el motivo del accidente, fué el estar hablando con otro soldado, y al pasar el vehículo le atropelló el caballo, cayendo debajo de las ruedas.

Leemos en La Correspondencia de España:

«Todas las corporaciones de Cataluña van á dirigir á las Cortes espositivas para que no se apruebe el restablecimiento de la base 5.ª de la reforma arancelaria de 1869. Los fabricantes de Alcoy y Béjar se adherirán á sus compañeros de Tarrasa, Sabadell y Olesa.»

No tenemos noticia por nuestra parte, de lo que harán nuestros paisanos; pero hemos de creer que resultará cierto lo que el colega dice, porque siempre han seguido éstos la norma impuesta por los industriales de Cataluña, y además existe en abono de nuestra presunción la conducta seguida por los fabricantes alcoyanos con ocasion de los debates sostenidos en el seno de la Comisión arancelaria, hace pocos meses.

Ha sido destinado al batallón reserva de esta ciudad el Teniente D. Juan Rico.

De Las Provincias, de Valencia:

«Segun dice una carta de Pego, se trata de dar gran impulso á la construcción de la carretera de Cocentaina á Denia, uniendo entre sí tres centros importantes y variados en sus producciones, como lo son, Alcoy por sus manufacturas, Pego por su agricultura, y Denia, centro comercial de grandísima importancia.»

Terminados ya los trozos extremos de Alcoy y Cocentaina á Planes, y de Denia, Ondara á Pego, restan en construcción las de Planes á Gallinera, y de aquí á Pego, en cuyo último punto están ahora concentrados los trabajos. Pero desgraciadamente la falta de brazos impide dar extraordinario impulso á las obras.

Los braceros sin colocación pueden encontrarla en aquellos trabajos, obteniendo un buen jornal, constante y seguro.»

A las tres de la tarde del día 6 del presente mes se desencadenó en Altea un gran temporal de viento, sorprendiendo en el mar á varios faluchos pescadores, cuyos tripulantes se veían en inminente peligro, por lo cual dirigieron hácia tierra el rumbo de sus embarcaciones. Al llegar á distancia de media milla de la playa, el falucho llamado S. Francisco recibió un golpe de mar, quedando inutilizado y sin poder tomar puerto de salvación cuatro hombres y un niño de 10 años que lo tripulaban. Este incidente produjo la confusión e confusión entre las personas que estaban auxiliando á los desgraciados marineros, cuando el cabo de la Guardia civil Manuel Mora Blanquer y los Guardias á sus órdenes Juan Vallés Vallés y Antonio Picó Solva, despreciando el peligro y con admiración de cuantos presenciaban el hecho, se echaron al agua, la que muchas veces les cubría por completo, lanzándose en auxilio de la tripulación del falucho inutilizado, excitando á los entendidos en navegación á que penetrasen con lanchas en el mar, pudiendo, despues de grandes trabajos, salvar á los infelices naufragos de una muerte cierta.

Era de ver los lamentos, lloros y desesperaciones de las familias de los mariseros mientras duró el peligro y los gritos de alegría cuando los vieron en salvo. Los plácemes y gracias que recibieron los individuos del benemérito cuerpo que tanto se distinguieron por su arrojo, fueron universales, llegando al punto de victorear los.

El distinguido comportamiento de los ante dichos individuos ha merecido que el

Director general, con fecha del 13 del corriente, les diese las gracias.

Mucho mas merecen los individuos de la Guardia civil por su arrojo y nosotros nos complacemos en hacer público este hecho que tanto les enaltece.

En el último domingo han ingresado en Caja de ahorros de esta ciudad Ptas. 3438-50 por 90 imposiciones, de las cuales son nuevas tres, y se han satisfecho Ptas. 1343 35 á solicitud 11 imponentes, dos de ellos por saldo.

Segun los datos oficiales que radican en las oficinas del Gobierno civil de esta provincia, el movimiento de población ocurrido durante las cuatro semanas que comprende el período desde el día 29 de Agosto al 25 de Setiembre último, en los diferentes pueblos de que se compone esta provincia, arroja un resultado de 1091 nacimientos y 970 defunciones, produciendo un aumento en el censo de 156 habitantes, figurando, en los primeros, 570 varones y 505 hembras legítimos y 5 y 11 respectivamente naturales.

De El Constitucional:

«El jefe de la Junta provincial de agricultura, industria y comercio de esta capital, con el objeto de reunir antecedentes sobre los perjuicios que se irrogan al comercio de esta plaza, con las vigentes tarifas de los ferro-carriles, ha rogado á los comerciantes de ella que le remitan cuantos datos crean necesarios para la mejor ilustración del asunto, sobre el que ha de informar al ministerio de Fomento.»

El Jefe de la Junta provincial de agricultura, industria y comercio se ocupa de los perjuicios que se irrogan al comercio de Alicante con las vigentes tarifas de ferro-carriles. Los demás pueblos no pertenecen á la provincia.

Y el Jefe de la Junta provincial de agricultura, industria y comercio no necesita mas antecedentes que los que le puedan proporcionar los comerciantes de la capital, porque en esta provincia ni hay mas pueblos, ni agricultura, ni industria, ni comercio que en Alicante, ni nada, despues de esta población, que le interese conocer al Jefe de la Junta provincial de agricultura, industria y comercio, ni que tenga importancia y merezca consideración que la capital de la provincia.

Esta bien, muy bien, requete bien.

Durante la semana próxima pasada se han sacrificado en el matadero de esta ciudad, con destino al público consumo, 70 cerdos y 122 machos cabríos, formando un total de 192 reses.

Sería conveniente se hiciera entender á ciertos vendedores de la feria que al pregonar sus géneros no deben faltar á la moral y cultura.

Esta es una población civilizada y no país conquistado.

Y hay quien vela por las buenas costumbres y no permitirá que á ellas se falte.

Que se entienda, pues, por quien deba entenderlo.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado ayer en Madrid, resultaron agraciados con los cuatro primeros premios respectivamente, los números siguientes: 17,638—14,266—3,939—317.

El número 17,638 de la rifa á favor de los hospitales del Niño Jesús, al que corresponde el premio mayor de 60,000 rs., ha sido expendido en la Administración de Loterías de esta ciudad, situada en la calle del Vall, núm. 7.

Con esta son dos las extracciones consecutivas con que resulta agraciada nuestra ciudad con el primer premio de dicha rifa. Damos la enhorabuena á los afortunados aficionados que hayan obtenido la suerte á la Administración citada, en la cual han sido expendidos los billetes correspondientes.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 15 Octubre de 1881.

Esta tarde hará el Sr. Beranger en el Senado las declaraciones monárquicas á nombre del nuevo grupo de demócratas que capitanea el Sr. Moret.

A este grupo se unirán pocos demócratas de antigua fecha y algunos constitucionales que no han visto satisfechas sus aspiraciones por el actual ministerio.

Con tal lustre es fácil que aspire en largo tiempo á formar situación política aunque tengan algunos grandes esperanzas de que accederán en el poder á los fusionistas.

Ve el Sr. Castelar y por consiguiente veu sus correligionarios, con marcada complacencia la formación de la democracia dinástica, y por lo mismo que esta complacencia es absurda en quienes alardean de republicanismo, y debieran sentir que correligionarios suyos pasaran al campo de la monarquía, preciso es explicarla por la creencia de que cuanto más se inclinen las situaciones políticas que aquí se sucedan, del campo de la democracia, tanto más fácil será á los posibilistas, que seguramente no muestran impaciencia, el logro de sus deseos.

En mi concepto la democracia monárquica, no formará situación sino en el caso de que se forme un gran núcleo constitucional avanzado á las órdenes inmediatas del duque de la Torre y este núcleo, al separarse de la fusión se acerque y acaso se confunda con los demócratas del Sr. Moret.

No cabe duda de que en la mayoría del Congreso hay quien se agita para la formación de este núcleo, que en la Cámara popular capitaneará el general Lopez Dominguez.

Los rumores de que terminada que sea la discusión sobre el mensaje en ambas Cámaras habrá una modificación parcial en el gabinete toman grande incremento, pero en mi concepto no son fundados.

Los que sostienen la probabilidad de la noticia, aseguran que para evitar discusiones y disidencias en la mayoría, es preciso que entren en el ministerio los Sres. Navarro y Rodrigo y Balaguer y no tienen en cuenta que siendo este último proteccionista no puede figurar en el ministerio al lado de los Sres. Camacho y Albaroda, libre-cambistas, en el momento en que van á tener que discutir las Cortes graves cuestiones económicas y financieras.

Además, el Sr. Sagasta sabe perfectamente, que cualquier variación que haga en el ministerio, para un satisfecho proporcionará diez disgustados.

Lo que han demostrado los últimos debates en el Congreso, es que el actual ministro de la Gobernación no sirve para dirigir la mayoría y para esos cabildos de salón de conferencias, mas necesarios á fin de tener contentos ó esperanzados á los diputados adictos, que los discursos dentro del salón de sesiones.

El Sr. Albaroda que procura imitar en este punto al Sr. Romero Robledo, es seguramente el mas indicado para sustituir al Sr. Gonzalez en la cartera de Gobernación, acaso dentro de esta legislatura, pasando el Sr. Gonzalez á Hacienda.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Luis Evangelista

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro de Alcántara

D. O. M. Esta noche á las oraciones continuará en el Altar Mayor de la Iglesia de S. Agustín el rezo en sufragio del alma de

D. JUAN MIRO SANTONJA

que falleció el 12 del corriente EN S. GERVASIO (BARCELONA). La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la Gaceta de Madrid, núm. 286, correspondiente al 13 del actual, anuncia la Comisión permanente de la Diputación provincial de Madrid, la adquisición por subasta de 1500 metros de paño gris para trages de los acogidos en el Hospicio al tipo de 7 pesetas metro.

El remate ha de tener lugar en la casa Paacio de la expresada Diputación, plaza de Santiago núm. 2, el día 29 del corriente á las 2 de la tarde, y el pliego de condiciones y muestra de paño están de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación, sección de beneficencia, todas los días no festivos de 12 á 3 de la tarde.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los señores socios que quieran interesarse en la subasta. Alcoy 15 de Octubre de 1881.

El PRESIDENTE Camilo Gisbert

Sección mercantil.

Alcoy 18 de Octubre de 1881.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Cádiz, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, and Paris. Columns include PA-PRL, DI-NEERO, and PA-PRL, DI-NEERO.

SERVICIO PARTICIPATIVO

(AGENCIA FABRA)

Madrid 17 de Octubre (5 tarde.)

El Congreso acuerda celebrar sesiones extraordinarias hasta la discusión de todas las actas, y la fin de constituirse cuanto antes.

En el Senado quedará hoy aprobada la contestación al mensaje.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 27 35.

ALCOY 1881. Imprenta de El Serrano 5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de cajalatero que esté impuesto en la colocación de cristales y demas de su oficio. Informarán en esta Administración.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--|--|
| <p>Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.</p> <p>Droguerías.
D. Eduardo Píol, Mercado, 2.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.
Sres. Ilmunt y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)</p> <p>Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1</p> <p>Hospedería del Comercio.
Sta. Elena, 18.</p> <p>Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana.)</p> <p>Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)</p> <p>La Valenciana.
PRIMITIVA FUMERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.</p> | <p>Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—
Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Seafeta, corta y riza el cabello.</p> <p>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle de s. yor Almacén.
Una lata 88 rs.
Una jarra 44 »
Para fuera 98 »</p> <p>Relojería y depósito de relojes.
Singer
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.</p> <p>Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.</p> <p>Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27</p> |
|--|--|

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

D FRANCISCO AGULLO DENTISTA

Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos a precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte a los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agullo se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven a sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 a 12 de la mañana y de 12 a 2 de la tarde gratis para los pobres practicándoseles toda clase de operaciones.

GARBANZOS BUENA CLASE,
a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se expenden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines, iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, en un variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

A LOS ENFERMOS

Consultorio Clínico bajo la dirección del Médico Cirujano D. José Sanchis Rico, Argensola 7 pral. Alicante.

Combate las enfermedades crónicas y especialmente las secretas y de la Matriz por inveteradas que sean.
Horas de consulta todos los días de 11 de la mañana a 1 de la tarde.
Las mismas horas del jueves para los pobres a quienes se les operará gratis.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación expresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferretería de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiéndose para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y carpetas de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas.

También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parruquinos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tamiés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipurr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, flossés y fulares negros y de colores.

NOTA: Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de falda de diferentes colores, siendo su clase a 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán a 12 rs. vara.

LICOR DE BERKA

DEL DR. QUESADA

Remedio heroico para toda afección del pecho y garganta, como irritaciones de esta, tos tenaz, bronquitis y en general, para todo género de irritaciones de las mucosas del organismo, de aquí que se obtengan grandes resultados en las enfermedades del estómago y vias urinarias.

Frasco, 5 rs. (de igual tamaño que el de Guyot).—Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del Cantó del Pinó, Valencia, Dr. Quesada, Merced 7.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y asco son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitando la expectoración y rebajando la irritación de las vias respiratorias.

Botica del Campanar.

También se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

Se vende un batán de hierro y una rentadora. Darán razon en esta administración.